



Prix de l'Audace artistique et culturelle - édition 2024

La Fondation Culture & Diversité prime trois projets
exemplaires en faveur de l'accès des jeunes aux arts et à
la culture

Un lauréat à Vitrolles - Académie d'Aix-Marseille : proposition d'interview et de reportage autour du projet écologique "Monstre y es-tu ?"

Lancé en 2012, le prix de l'Audace artistique et culturelle est organisé par la Fondation Culture & Diversité en partenariat avec les ministères de l'Éducation nationale, de la Culture et de l'Agriculture. Ce prix permet de distinguer trois projets portant une démarche remarquable en matière d'éducation artistique et culturelle (EAC) menés par un trinôme "Partenaire culturel-Établissement scolaire-Collectivité territoriale" auprès de jeunes éloignés des arts et de la culture pour des raisons sociales, géographiques ou en raison d'un handicap.

Proposition d'interview et reportage

Temps fort du projet :

À partir du **16 juin**, parution en feuillets dans La Provence, d'un polar écrit à partir des ateliers d'écritures de 4 classes de collégiens animés par l'autrice Sophie Rigal-Goulard.

Date : Dans le journal la Provence à partir du 16 mai parution de la nouvelle en feuillets de manière hebdomadaire.

Le jeudi 13 juin : Parution de l'ensemble de la nouvelle *Monstre, y es-tu ?* dans l'édition départementale de La Provence.

Le dimanche 9 juin :

Dénouement théâtral sur la plage de la Romaniquette à Istres. Temps de rencontre publique pour valoriser tous les participants du projet : balades sonores et lectures des textes, cérémonie officielle et performance du funambule Théo Sanson.

Lieu et horaire : Plage De La Romaniquette, Route de St Chamas, 13800 Istres de 10h30 à 17h30.

Contacts locaux :

Anne Guiot, Directrice de Karwan / 06 76 47 80 85 / anne.guiot@karwan.fr
Pascal Scuotto, Relations presse, 06 11 13 64 48

Pour cette édition 2024, 58 projets ont été sélectionnés et trois lauréats ont ainsi été primés dans trois catégories favorisant la notion de décloisonnement :

1. Catégorie Interdisciplinaire
2. Catégorie Inter-degré & inter-établissement
3. Catégorie Temps de vie

Une dotation de la Fondation Culture & Diversité d'une valeur de 7500 € a été remise à chacun des trois lauréats.

La cérémonie du prix de l'Audace artistique et culturelle 2024 s'est déroulée lundi 27 mai 2024 au musée du quai Branly – Jacques Chirac à 14h30.

Un lauréat à Vitrolles (Bouches-du-Rhône)

Monstre y es-tu ?, porté par le collège Henri Fabre, est une fable écologique qui interpelle sur l'existence ou non d'un monstre dans l'étang de Berre pour inciter à prendre conscience de la fragilité et de la richesse des écosystèmes de cette « petite mer intérieure ». C'est un récit de territoire, initié par l'association Karwan, dont la réalisation repose sur une chaîne de partenaires de disciplines différentes (sports nautiques, littérature, journalisme, arts plastiques, spectacle vivant...). Il rassemble près de 300 jeunes et une vingtaine de structures dont 9 classes. Déployé sur près d'un an et construit en 3 phases, le projet touche à sa fin et à son objectif :

- l'écriture par l'auteure Sophie Rigal-Goulard d'un polar à partir de la rumeur engendrée par les apparitions du monstre et nourrie par des ateliers d'écriture avec 4 classes du pourtour de l'étang
- la parution des 3 premiers chapitres en feuillets dans le journal La Provence
- le dénouement théâtral le 9 juin sur la plage de la Romaniquette à Istres avec accès au 4ème et dernier chapitre du polar édité en format journal et rencontre de tous les participants.

À propos de la Fondation Culture & Diversité

Depuis près de 18 ans, la Fondation Culture & Diversité mène des actions, guidée par la conviction que l'accès aux arts et à la culture des jeunes, sans distinction sociale et géographique, développe le partage de valeurs communes qui favorise le vivre ensemble. La Fondation conçoit et mène sur le terrain avec ses partenaires sociaux, éducatifs et culturels des programmes en faveur de l'égalité des chances (dans le but de faciliter l'accès aux études supérieures culturelles ou artistiques d'excellence) et de la cohésion sociale via la pratique artistique, à l'image du Trophée d'Impro Culture & Diversité. Plus d'informations sur : www.fondationcultureetdiversite.org

Contact presse :

Agence The Desk

Aurélien BOIS - aurelie@agencethedesk.com - 06 87 26 27 68

Marie BIENASSIS - marie@agencethedesk.com - 06 38 81 01 83